

NACHT DER EXCELLENCE

Travelise ist das Unternehmen Valais excellence 2024

Am Donnerstag, 5. Dezember kürte der Verband der Unternehmen Valais excellence im Rahmen eines Wettbewerbs zum Thema künstliche Intelligenz Travelise zum Unternehmen Valais excellence 2024. Die Feier fand in den Räumlichkeiten der Firma Services Techniques Alpins (STA) in Sembrancher statt.

Der Verband der Unternehmen Valais excellence (VUVEX) forderte seine Mitglieder dieses Jahr dazu auf, sich eingehender mit den Möglichkeiten der künstlichen Intelligenz (KI) zu beschäftigen. Im Frühjahr organisierte der VUVEX ein Symposium zu diesem Thema, an dem mehrere Fachleute aus verschiedenen Branchen teilnahmen. Anlässlich der 12. Nacht der Excellence lancierte der Verband zudem einen Wettbewerb, um die Unternehmen zur Nutzung dieser neuen Technologie zu motivieren. Die Aufgabe bestand darin, mittels einer KI-Software ein Bild zu generieren, das ihre Aktivitäten, Werte und die Kultur ihrer Organisation in einem „Valais excellence“-Universum darstellt. Entscheidend für eine repräsentative Darstellung waren die Relevanz und die Genauigkeit der Anweisungen, die der Software vorgegeben wurden. Anlässlich des Events vom 6. Dezember konnte das Publikum über die Vorschläge abstimmen.

The winner is...

Travelise, ein in Sitten ansässiges Unternehmen, das Überraschungsreisen anbietet, gewann die Trophäe für das Unternehmen Valais excellence des Jahres. Ihr Bild, das ein Smartphone zeigt, aus dem eine Schweizer Landschaft herausragt, erhielt die Mehrheit der Stimmen. Die Erstellung des Bildes war ein bereichernder, partizipativer Prozess innerhalb des Teams. „Das war eine Gelegenheit, die Wahrnehmungen der Mitarbeiter zu vergleichen und über das Herzstück unserer Tätigkeit zu diskutieren. Das ausgewählte Bild hebt unsere mobile App hervor, die als Leitfaden und Überraschungsenthüller für unsere Kunden dient, welche sich auf eine unbekannt Destination einlassen“, erklärt Rosy Epiney, Marketingverantwortliche von Travelise.

Für das schnell wachsende Unternehmen mit zwölf Mitarbeitern, das seit seiner Gründung im Jahr 2016 13'000 Reisende begleitet hat und mit mehr als 4'000 Tourismusanbietern zusammenarbeitet, gehört künstliche Intelligenz zu den aktuellen Entwicklungsüberlegungen. „Sie könnte uns helfen, die Bedürfnisse unserer Kunden schneller mit den zahlreichen zur Verfügung stehenden Angeboten abzugleichen. Die gewonnene Zeit würde in die Qualität der menschlichen Kontakte und die kontinuierliche Verbesserung unserer massgeschneiderten Reisen investiert“, sagt Alain Quartenoud, Mitbegründer von Travelise.

6 neu zertifizierte Unternehmen

An diesem Abend wurden auch die sechs neu zertifizierten Mitglieder vorgestellt: CMS Martigny-Régions / Revaz Constructions Métalliques / OIKEN / Gemeinde Val d'Illicz / CMS Bas-Valais / Travelise. Die Gemeinschaft der verantwortungsbewussten Walliser Organisationen wächst somit weiter und nimmt eine treibende Rolle bei der Umsetzung der kantonalen Agenda 2030 und des Klimaplans wahr. Im Bestreben, seine Funktionsweise zu vereinfachen und zu modernisieren, hat der Verband der Unternehmen Valais excellence seine Zertifizierungsverfahren kürzlich vollständig digitalisiert.

Fokus auf den Nachwuchs

Anlässlich der Nacht der Excellence unterstrich der VUVEX erneut die Bedeutung der Berufsbildung zur Sicherstellung des Nachwuchses in den KMU. So wurden auch dieses Jahr die Gewinner des Unternehmensförderungsprogramms der Berufsfachschule EPASC in Martinach vorgestellt: Die beiden frisch diplomierten Metallbauer Leonel Novak und Joao Branco präsentierten ihr Projekt Camping-Paradise, eine App zur Geolokalisierung und Reservierung von Park- oder Campingplätzen im Wallis.

Ein Abend im Zeichen der Berufe für unsere Berge

Die Feier fand in den Räumlichkeiten der Firma Services Techniques Alpins SA (STA) statt, die seit dreissig Jahren in unseren Bergen tätig ist. Diese ursprünglich für die Konstruktion von Skiliften von Téléverbier gegründete Firma verfügt heute über sehr unterschiedliche Kompetenzen, die von der Polymechanik über den Metallbau und den Unterhalt von Spezialfahrzeugen bis hin zur Lagerverwaltung reichen. STA ist eine dynamische Firma, die im öffentlichen Beschaffungswesen, in der industriellen Wartung sowie im Transport- und Energiewesen tätig ist und das Label Valais excellence vor über 10 Jahren erhalten hat.

Kontakt:

Véronique Besson-Rouvinez, Präsidentin VUVEX, +41 078 861 21 99, veronique@rouvinez.com

Alain Quartenoud, Mitgründer von Travelise, +41 27 456 11 45, alain@travelise.ch